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20. Generalversammlung der KiTA “PINK PANTHER” 
 

Donnerstag, 30. März 2023, 19.30 Uhr 
Türöffnung 19.15 Uhr / Im Pink Panther, Reinach 

 

1. Begrüssung 
 

Claudia Holliger, Vizepräsidentin der Kita Pink Panther begrüsst heute die anwesenden Mit-
glieder, Gäste, geschätzte Presse und das Team Pink Panther ganz herzlich zur 20. General-
versammlung, welche wieder nach Jahren vor Ort in der Kita stattfinden kann.  
 
Mit einem kleinen Schmunzeln bittet Claudia Holliger um Verständnis, da dies Ihre Premiere 
aber auch gleichzeitig Ihre Dernière ist was die Leitung der GV betrifft. Auf Grund des Weg-
ganges Mitte 2022 von Cécile Banz, unsere langjährige, sehr geschätzte Präsidentin ist es Ihr 
eine Freude durch die heutige GV zu führen.  
 
Kurze Vorstellung des aktuellen Vorstands: 
Bisher:  Claudia Holliger, Julia Jordan und Pia Müller  
 
Neu zur Wahl zur Verfügung gestellt haben sich: Martin Diriwächter, Karin Baumann und 
Nadja Haller. Vorstellung erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt bei der heutigen GV 
 
Vorstellung des Personals 
Brigitte Iseli – Pädagogische und administrative Leitung der Kita 
Sabrina Eichenberger – STV pädagogische Leitung 
Sara Türkan – STV administrative Leitung 
Simea Leutwiler – FABE 
Seline Keller – FABE  
Doris Rossi – Betreuung und Hauswirtschaft 
Unsere Lehrlinge 
Joel Würzer – im 3. Lehrjahr und hatte letzte Woche gerade die praktische Prüfung  
Arjeta Mustafaj – Lehrling im 2. Lehrjahr 
Und last but not least unsere Praktikantin und bald Lehrling – Indira Erhart 
 
GV beginnt mit der Feststellung der heute Anwesenden. 
 
Anwesend sind heute: 
Aktivmitglieder: 9 Personen von total 18 
Passivmitglieder: 9 Personen von total 56, davon 6 Teammitglieder 
Gäste:   Frau Natascha Hänni von der AZ  
 
Stimmrecht haben alle Aktivmitglieder. 
 
Entschuldigt haben sich: 
 
Bruno Rudolf - Gemeinderat, Carl von Heeren - Revisor, Deanne Barmettler - Revisorin, Franz 
Kesselring – Aktivmitglied. 
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Die Einladung mit der Traktandenliste zur heutigen GV wurde fristgerecht versendet  
 
Auf die Frage hin, ob es Anträge oder Änderungen der Traktandenliste gibt, werden keine An-
träge eingereicht. 
 
 
 

2. Wahl der Stimmenzähler/in und des Tagespräsidenten 
 

Renate Gautschi wurde angefragt als heutige Tagespräsidentin zu fungieren. Vielen Dank Re-
nate Gautschi. Wer damit einverstanden ist, bitte Hand heben. 
 
Die Wahl von Renate Gautschi als heutige Tagespräsidentin wird mit Applaus angenommen 
und somit einstimmig bestätigt. 
 
Wie bereits in den Jahren davor, wird auf die Wahl eines Stimmenzählers auf Grund der über-
schaubaren Anwesenden verzichtet.  

 

3. Protokoll der Generalversammlung 2022    
  

Die letzte Generalversammlung wurde brieflich abgehalten. Das Protokoll der letzten GV 2022 
wurde zu Anfang der heutigen GV allen anwesenden zur Verfügung gestellt. Fragen zum Pro-
tokoll 2022 gibt es keine von den heute Anwesenden.  
 
Das Protokoll der letzten GV wird einstimmig akzeptiert.  
 
Damit hat die Versammlung dem Protokollführer und dem Vorstand Dechargé erteilt. Herzli-
chen Dank Cécile Banz für die Erstellung des Protokolls. 

 
 

4. Jahresbericht 2022   
Eine Entschuldigung an die versammelten Personen, da der Jahresbericht eigentlich mit der 
Einladung der heutigen GV versendet werden sollte. Wir erlauben uns daher den JB noch ein-
mal vorzulesen und so das letzte Jahr Revue passieren zu lassen. 

Julia Jordan ein Dankeschön für die Ausführung des JB. 

Claudia Holliger erlaubt sich zum Jahr 2022 noch ein paar zusätzliche Worte. 

Wir – Vorstand und Personal – hatten es letztes Jahr wirklich nicht leicht. Dass unsere lang-
jährige Leitung und die Präsidentin uns im gleichen Jahr verlassen haben, hat eine grosse 
Wissenslücke verursacht. Nur gemeinsam mit Vorstand, Leitung und Personal konnten wir 
diese intensive Zeit meistern. Und wir haben es geschafft. Der Betrieb läuft sehr gut. 
 
Einen weiteren Rückschlag haben wir mit der Ablehnung der Übernahme der Kita durch die 
Gemeinde im November erlebt. Aber wir haben uns aufgerappelt und neue gute Vorstandsmit-
glieder gefunden und so ist der Fortbestand des Vereins Kindertagesstätte Pink Panther Rein-
ach gesichert.  
 

Wer dem Jahresbericht in dieser Form zustimmen möchte – bezeuge diese mit Handheben. 

Auch der Jahresbericht 2022 wird einstimmig von den hier Anwesenden Personen angenom-
men. 

Herzlichen Dank. 

 



5. Finanzen 

Die Jahresrechnung 2022 
 
Wie bereits erwähnt, haben wir diverse Erschütterungen und dadurch auch viele Veränderun-
gen im 2022 erlebt. Das spiegelt sich auch in der Erfolgsrechnung wider. 
 
Vorab… wir schliessen mit einem positiven Ergebnis von CHF 16'340.40 ab. 
Die Erträge sind 2022 gegenüber dem Vorjahr sogar um rund 48'000 Franken gestiegen und 
wir erreichen knapp CHF 400'000 Umsatz aus der Betreuung. Ein sehr stolzes Ergebnis, das 
Beste seit Start des Pink Panthers. Hierfür sind wir sehr dankbar. 
 
Die Gemeinde hat uns wieder mit CHF 19'000 unterstützt. Wir danken hier der Gemeinde 
Reinach für die Unterstützung der Kita, nicht nur finanziell. Der Gemeinderat – vertreten durch 
Pia Müller – ist uns sehr wohlgesonnen und hilft uns bei jeglichen Herausforderungen oder 
auch Unterhaltsarbeiten. Die Finanzverwaltung führt uns seit Jahren die Lohnbuchhaltung. 
Herzlichen Dank. 
 
Bei den Aufwendungen sind die Personalkosten rund 15'700 Franken höher. 
In der Sommerphase musste Aushilfspersonal zum Stundenlohn anstellen werden. Ohne 
diese tatkräftige Unterstützung wären wir nicht über die Runden gekommen. 
 
Die vielen Veränderungen haben zu einigen neuen Ausgaben geführt. Infolge fehlender Per-
sonalressourcen mussten den Rasen durch die Stiftung Lebenshilfe mähen lassen, Mehrkos-
ten von 3'000.00. Verbuchung im Unterhalt. 
 
Dank der letztjährigen Spende von Dominique Rubin konnten wir dieses Jahr im Esszimmer 
eine Akustikdecke durch Baumann Holzbau AG in Beinwil am See montieren lassen. Das hat 
das Klima – bzw. den Lärm im Raum massiv reduziert. Die Kosten von CHF 3’000.00 für die 
Akustikdecke wurde im Unterhalt verbucht. 
Wir bedanken uns nochmals herzlich bei Dominique Rubin für die grosszügige Spende. 
 
Ausserdem mussten wir die Fallschutzmatten beim Spielturm richten lassen. Dies hat uns 
ebenfalls die Stiftung Lebenshilfe gemacht, Kosten CH 1'770.00, verbucht im Unterhalt. 
 
Und beim Unterhalt für die EDV benötigten wir mehr Support und ein Update unseres Pro-
gramms. 
Beim Verwaltungsaufwand haben folgende Mehrkosten zu Buche geschlagen: 

- Die Einführung von Brigitte Iseli in den administrativen Teil von der Leitung war viel zu 
kurz und hat dazu geführt, dass ich Aufgaben übernommen habe. Die Einführung, Un-
terstützung und Begleitung von Brigitte durch mich – diese vielen Stunden haben Kos-
ten CHF 4'800 verursacht. 
Das sind Aufwände, die nicht mein Ressort als Finanzverantwortliche betroffen haben, 
das war wirklich ausserordentlich und aber notwendig. 

 
- Verabschiedung mit Geschenk von Lea Thoma in der Waldhütte mit einem Pizzabä-

cker – ein sehr gelungener Anlass 
- Verabschiedung mit Geschenk von Cécile Banz mit einem Essen im Rest. Eichberg 

 
Alle anderen Kosten sind im Rahmen von den Vorjahren. 
 
Eine Grafik zeigt die Entwicklung der Kita 
 
Fragen werden keine gestellt. 
 
 
 



6. Revisionsbericht 

 
Leider können beide Revisoren nicht anwesend sein. Daher bittet Claudia Holliger Julia Jor-
dan den Revisionsbericht vorzutragen. 
 
Wer kann dem vorgelesenen Revisionsbericht mit Entlastung des Vorstandes so zustimmen – 
bitte Handheben. 
 
Der Revisionsbericht wird einstimmig der hier anwesenden Stimmberechtigten angenommen. 
 
 

7. Budget 2023 

Claudia Holliger informiert die hier Anwesenden sehr gern darüber, dass das Budget grund-
sätzlich im Kompetenzbereich des Vorstandes liegt und die Versammlung nicht darüber zu be-
schliessen muss.  
 
Trotzdem eine kurze Vorstellung: 
Im Großen und Ganzen gleicht das Budget der Jahresrechnung 2022. Man wünscht sich ei-
nen Umsatz von CHF 400'000. Die Personalkosten wurden von CHF 303'000 im 2021 und 
320'000 im 2022 auf CHF 351'000 angepasst. Alle anderen Positionen sind wie in den Vorjah-
ren. Der budgetierte Gewinn beträgt CHF 1’920.00. 
Das Budget wurde im August 22 erstellt und in der Zwischenzeit wissen wir, dass die Kita die-
ses Jahr die Hard- und Software ersetzen muss. das alte Betriebssystem wird nicht mehr ge-
wartet. Leider wird diese Ausgabe ein grosses Loch in die Kasse reissen.  
 
Abstimmen muss die Generalversammlung über die Jahresbeiträge. Es wird beantragt, Mit-
gliederbeiträge so zu belassen. 
 
Aktiv 70.00, Passiv 40.00 und Gemeinden / Firmen Fr. 250.00 
 
Wer dem zustimmen möchte, bitte Hand heben. Danke. 
Auch hier wird wieder einstimmig zugestimmt. 
 
Eine Wortmeldung findet von Ursula Rüesch statt, hinsichtlich der angedachten Unterstützung 
der Kinderbetreuung von Seiten Bern. Pia Müller und Claudia Holliger wissen hierzu zu berich-
ten, dass diese Unterstützung evtl. auf der Kippe steht.  
 
In diesem Zusammenhang gibt es auch noch eine Wortmeldung zu der Mehrarbeit von Clau-
dia Holliger und der allgemeinen Entlohnung des Vorstands. Es gibt ein Riesenkompliment an 
Claudia Holliger für die großartige geleistete Arbeit. Es wird vermerkt, dass das Thema Entloh-
nung unbedingt aufgegriffen werden sollte von Seiten Vorstand, da die geleistete Arbeit sehr 
wertvoll ist und dementsprechend auch entlohnt werden sollte. 
 

8. Wahlen  

 

Austritte: 
Wie bereits erwähnt hat uns unsere sehr geschätzte Präsidentin Cécile Banz verlassen. Wir 
haben Sie bereits gebührend verabschiedet und ihr ausführlich für Ihren grossartigen Einsatz 
zum Wohle des Pink Panthers gedankt. Sie fehlt uns sehr. 
 
Nach dieser GV verlässt uns auch unsere langjährige Aktuarin – Julia Jordan-Pieper 
Ausgetreten sind ebenfalls Eva Auernhammer und Manuela Märki. 
Die oben erwähnten Personen, Cécile Banz, Julia Jordan-Pieper, Eva Auernhammer und Ma-
nuela Märki müssen noch aus dem Handelsregister ausgetragen werden – danach bitte kurze 
Info an die betreffenden Personen. 



 
Gemäss den Statuten muss der Vorstand aus mindestens 3 Mitgliedern bestehen. Zudem ha-
ben die Schulpflege und der Kreisschulrat ein Recht auf Einsitz im Vorstand und der Gemein-
derat Reinach hat ebenfalls ein Recht auf einen Vorstandssitz. Die Schulpflege wurde abge-
schafft – keine Vertretung mehr, was wir sehr bedauern, und die Kreisschule hat niemanden 
entsendet. Der Gemeinderat Reinach hat Pia Müller in den Vorstand delegiert. 
 
Der Vorstand kann sich selbst konstituieren. Wir haben uns dafür entschieden, die Verteilung 
der Ressorts bekannt zu geben. Wir wählen heute den Vorstand für die nächsten 4 Jahre. 
Vorstellung der neuen Vorstandsmitglieder: 
Martin neuer Präsident der Kita Pink Panther 
Lehrer in div. Positionen unteranderem als Schulleiter, verheiratet 6 Kinder. Pensionierung ab 
Sommer 2023 
 
Karin Baumann neue Aktuarin 
47 Jahre, Arbeitet für die Spitex, seit 25 Jahren in Reinach, Sohn Samuel, 9 Jahre, hat die Kita 
einige Jahre besucht. 
 
Nadia Haller Stellvertretung Finanzen 
42 Jahre, seit 20 Jahren in Reinach, 2 Kinder Jonas 6 Jahre und Leonie 10 Jahre gehen aktu-
ell noch in die Kita Pink Panther. 
 
Claudia Holliger übergibt das Zepter Renate zwecks Abstimmung. 
Renate bedankt sich herzlich bei allen für die wirklich wertvolle Arbeit.  
 
Wahl Vorstand 
Die neuen Vorstandsmitglieder, sowie Claudia Holliger und Pia Müller werden einstimmig ge-
wählt. 
Claudia Holliger bedankt sich bei den Vereinsmitgliedern ganz herzlich für Ihre Unterstützung 
und das in den Vorstand gesetzte Vertrauen. 
 
Wahl Revisorin 
Die langjährige Revisorin - Deanne Barmettler, sie unterstützt uns seit August 2004 - stellt sich 
ebenfalls für weitere 4 Jahre zur Verfügung.  
 
Wer die Wahl von Deanne Barmettler als Revisorin zustimmen möchte, bitte Hand heben. 
 
Besten Dank – einstimmig und herzlichen Dank der Revisorin für ihren langjährigen Einsatz. 
 
Fragen zu den oben genannten Wahlen hat keine anwesende Person. 
 
Der zweite Revisor wird von hat der Finanzkommission der Gemeinde Reinach gestellt und 
das ist zurzeit Carl von Heeren. 
 
 

9. Verschiedenes und Umfrage 

Verabschiedung Julia Jordan-Pieper als Vorstandsmitglied 
Pia Müller verabschiedet Julia Jordan in einer bewegenden Rede 
Auch bedankt sich Pia Müller mit einer bezaubernden Rede bei Claudia Holliger für die vielen 
Aufgaben welche Claudia im Zuge des Weggangs von Cecile Banz übernehmen musste. 
Geschenke werden überreicht. 

 
 
 
 



DANKE SCHÖN SAGEN MÖCHTE CLAUDIA HOLLIGER – wörtlich wiedergegeben. 
 

- Brigitte Iseli,  
dass du die Kita mit so viel Herzblut leitest, dich mit sehr viel Engagement in die neuen 
Aufgaben eingearbeitet hat und immer ruhig und aufgestellt bist, dass du klar kommu-
niziert und du dich für ein gutes Arbeitsklima einsetzt. Danke Brigitte 
 

- danke dem Personal, dass ihr euch so einsetzt und ihr so viel Verantwortung im letzten 
Sommer übernommen habt. Wir wissen, dass es für Euch gar nicht einfach war und 
eine grosse Verunsicherung herrschte. Danke, dass ihr das mit uns durchgestanden 
habt.  

- Und vor allem bei Sabrina möchte ich mich bedanken, Sie war vor den Sommerferien 
ganz besonders gefordert und hat den Laden während 3 Wochen am Laufen gehalten. 
Danke Sabrina.  

 
- Danke auch meinen Vorstandskolleginnen Julia und Pia für Eure Unterstützung. Ich 

konnte mich immer auf Euch verlassen. 
 

- Danke den neuen Vorstandskolleginnen und Kollege, dass ihr bereit seid, Euch für den 
Verein Pink Panther einzusetzen. Ich freue mich auf die Zusammenarbeit mit Euch. Es 
gibt viel zu tun – packen wir es gemeinsam an. 
 

- Danke Renate für Deinen Einsatz als Tagespräsidentin. 
 

- Danke auch unserem Vermieter – Herr Martin Wyss.  Wir durften mit ihm letztes Jahr 
wieder einen neuen 10jährigen Mietvertrag abschliessen zu fast gleichen Konditionen. 
 

- Ein Dankeschön an die Eltern für die gute Zusammenarbeit, für das zahlreiche Er-
scheinen an den Anlässen- das freut uns sehr- und die gute Zahlungsmoral. 
 

- Und danke allen Unterstützer/innen 

 

10. Aktuelle Informationen 

 

Claudia Holliger informiert über einige allgemeine Dinge: 
 
Unsere neue Website ist Online gegangen, befindet sich aber nach wie vor im Aufbau und hat 
somit noch einige Lücken.  
Wir danken uns an dieser Stelle Milos Erhart für seine Unterstützung. 
Seine Firma hat uns die Webseite zu einem tiefen Pauschalpreis erstellt. Herzlichen Dank für 
die Unterstützung. 
 
Hierzu merkt Ursula Rüetsch an, dass die Statuten, der Jahresbericht und einiges mehr noch 
nicht perfekt hinterlegt ist.  
Wie oben erwähnt braucht es noch einen Augenblick Geduld, bis alles zu unserer vollsten Zu-
friedenheit sein wird.  
 
Gemeindeversammlung: 
unser Antrag an der Gemeindeversammlung – Übernahme der Kita Pink Panther -hat für Auf-
merksamkeit gesorgt und hat gerade drei positive Auswirkungen gehabt.  
 

1. Wir haben neue Vorstandmitglieder gefunden, siehe oben soeben gewählt 
 

2. Desweitern dürfen wir in unserer Mitte auch zwei neue Aktivmitglieder  
Martin Heiz und Franz Kesselring von der Central-Apotheke 
Sowie ein neues Passivmitglied, Markus Bitterli, begrüssen. 



 
3. Der Kiwanis Club ist an uns herangetreten und hat sich anerboten, uns zu unterstüt-

zen. Wir haben uns schon lange eine Lösung für die vielen Kinderwagen und Spielfahr-
zeuge gewünscht und dank dem Kiwanis Club wird uns dieser Wunsch im Laufe des 
Jahres erfüllt. Wir erhalten eine Kinderwagen -Garage. Herzlichen Dank dem Kiwanis 
Club. Das Einweihungsfest folgt. 
Hierzu erwähnt Martin Heiz das die geplanten Arbeiten für 2 Samstage im Juni geplant 
werden. 
Die Vorarbeiten werden bei der Firma Herzog durchgeführt. (streichen und Vorbau) 
 

 
Zum Schluss möchte Herr Bitterli noch das Wort ergreifen. 
Herr Bitterli hat bei der Gemeindeversammlung gegen unseren Vorschlag gestimmt. Er 
möchte noch einmal klarstellen, dass er nicht gegen die Kita sondern für den Erhalt des Ver-
eins gestimmt hat. 
 

 
Als letzte Amtshandlung schliesst Claudia Holliger die GV und lädt alle Anwesenden zu einem 
kleinen Apéro ein. 
 
 

 
Schluss der GV: 20.00 Uhr 

 


